

# El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7290

## Preios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIA, tres meses, 7-50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11-25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.  
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Loratte, 51 bis rue Sain-Anne

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCION, MAYOR, 24.

VIERNES 26 DE FEBRERO 1886.

## Condolones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.— No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACION, MAYOR, 24.

## PEDRO POSTIGO.

Sillas curvadas de rejilla á 7 pesetas.

## LOS SOCIALISTAS EN LONDRES.

Los periódicos de Londres dan cuenta del *meeting* socialista celebrado el domingo en aquella capital.

El *meeting* fué numeroso, pues asistieron unas cincuenta mil personas; pero ni por lo ocurrido durante él ni por sus consecuencias puede compararse con el del día 8.

Sin embargo, aunque mientras duraron los discursos no se alteró el orden, cuando los oradores dieron por terminada su misión y la concurrencia se dispersó en grupos, algunos de éstos recorrieron las calles en actitud poco tranquilizadora, prorrumpiendo en gritos subversivos y apedreando algunas casas.

Pero la policía, que estaba prevenida, no se dejó sorprender como el día 8, hizo frente á los revoltosos y los dispersó, haciendo varias detenciones, no sin que resultaran algunos muertos y heridos por una y otra parte.

La prensa inglesa dá extensos detalles de lo ocurrido; pero se muestra excesivamente alarmada, examina y juzga los sucesos con esa serenidad y sangre fría que nunca abandonan á aquel pueblo varonil.

Como detalle curioso y que no podrán comprender los que en España, en cuanto se sospecha tan solo que alguien piensa alterar el orden público, claman por que el gobierno haga grandes alardes de energía, haremos notar que los tres socialistas procesados en Londres á consecuencia de los escándalos del día 8, asistieron al *meeting* del domingo y usaron en éste un lenguaje análogo al que hace quince días les valió ser procesados.

## NOTICIAS DEL CÓLERA.

Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido en Tarrifa 13 invasiones y dos defunciones del cólera. Han sido dados de alta dos enfermos y quedan en tratamiento 26 en casas particulares y dos en el hospital de coléricos.

## CONSEJO DE MINISTROS.

El celebrado ayer bajo la presidencia del Sr. Sagasta empezó á las tres y media y terminó poco después de las seis.

Los asuntos tratados fueron de carácter administrativo, y que afectan en primer término á Filipinas.

Hé aquí la nota oficiosa facilitada á la prensa.

Se ha acordado la subasta de los

ferro-carriles de Segovia á Aranda de Duero y de Calatayud á Medina.

Que se anuncie la concesión del ferro-carril del Ferrol á Betanzos.

Acordados los medios regulares y permanentes para atender á la enseñanza en los institutos provinciales y municipales.

Organización de los ingenieros de montes en Filipinas y cuanto concierne á las minas y á las obras públicas.

Nuevas atribuciones de los gobernadores de Filipinas.

Creación de una Audiencia en Cebú para las islas Visayas.

Al Consejo no asistió el señor ministro de la Gobernación por encontrarse indispuerto, y el de Hacienda por ocupación urgente.

## Noticias Generales.

Se ha dispuesto que se reemplace con indígenas las bajas del tercer regimiento de infantería de marina que se halla en Filipinas.

El cañonero *Elcano* ha salido de Barcelona á verificar nuevas pruebas.

Se ha dispuesto que el día 20 de marzo próximo dé principio el relevo de las guarniciones de las plazas menores de Africa.

Con objeto de mantener frecuentes comunicaciones entre la capital del Archipiélago y los apartados gobiernos de las Carolinas y las Palaos, se proyecta aumentar la división naval del apostadero de Filipinas.

El propósito del gobierno, segun *El Imparcial*, no se reduce solo á establecer un servicio mensual de correos, sino á que buques de la armada realicen frecuentes expediciones á todas las islas, con el fin de ejercer una constante vigilancia y de garantizar los derechos de España amparando los intereses del comercio.

La distancia que media entre las islas y los accidentes de la navegación en aquellos mares, imponen como una necesidad el contar con material de guerra suficiente para prestar servicio tan importante.

Dicen de Jaca que á consecuencia de las abundantes nieves que han caído sobre el puerto de Canfranc, hállase obstruido el paso á Francia por la carretera, creyéndose que hasta el mes de Abril será imposible el tránsito de carros.

De Valencia dan como seguro los siguientes cambios de guarniciones.

El batallón cazadores de Segorbe pasará á ésta en reemplazo de uno del regimiento de Otumba, que, como hemos dicho, va á Melilla, y el regimiento de Guadalupe irá á Castellón á relevar al de España.

Parece que el tribunal superior ha confirmado la sentencia del Consejo de guerra que en el mes anterior condenó á pérdida de empleo y ocho años de prisión, al teniente coronel duque de Sevilla, por los sucesos ocurridos en la guardia de Palacio, y de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Por la mayordomía mayor de Palacio se ha comunicado oficialmente á la presidencia del Consejo de ministros que el día 5 del próximo mes de Marzo se firmarán en Palacio, con las solemnidades acostumbradas, las capitulaciones matrimoniales entre la infanta doña Eulalia y el infante D. Antonio.

La ceremonia religiosa se ha fijado definitivamente para el día 6 del mismo mes.

La boda se verificará en la Capilla real.

El gobierno turco ha dispuestos el envío de nuevas fuerzas á la frontera de Grecia.

Son considerables las que en este momento se hallan concentradas allí.

La movilización de tropas en todo el imperio otomano continúa en gran escala.

De una nueva y terrible erupción del Tungurahua da cuenta *El Comercio*, de Quito (república del Ecuador.)

Un telegrama fechado en Ambato el 12 de Enero dice lo siguiente:

«A las diez de la mañana de ayer se inflamó el Tungurahua y ha arrojado lava, fuego y humo hasta este momento. De Píleo recibo posta de que esta población y las circunvecinas del volcán están desde ayer en completa oscuridad, habiendo caído tierra y ceniza más de un decímetro; del pueblo de Baños nada se sabe y se supone destruido, segun la dirección que ha tomado la lava, que es el riachuelo Badcún, que está sobre el pueblo. Varias personas que han ido para observar han tenido que regresar por la intensidad de la bruma y de la lluvia de ceniza á torrentes; el ruido del volcán es incesante. Aquí no se ha notado sino una atmósfera opaca casi crepuscular. En Píleo sonidos espantosos y frecuentes movimientos de tierra. El pueblo alarmado.»

Otro telegrama del 13 añade:

«Son las siete y estamos en plena oscuridad; ha caído ya casi un decímetro de ceniza; principió á caer á las doce a. m. Los ruidos y detonaciones del volcán han sido incesantes en toda la noche, y continúa. A las diez principia lluvia de ceniza en Latacunga.»

El pico del Tungurahua está á 5.500 metros sobre el nivel del mar.

## VARIEDADES.

### ¿QUE ES LA VIDA?

Se ha vuelto á hablar estos últimos días del raro experimento, que segun se dice, realizó en la cabeza del reo de muerte Lapommerais el doctor Velpeau pocos segundos después de la decapitación. M. Velpeau habia ido el día antes á visitar á su colega Lapommerais (condenado por envenenador de algunos clientes suyos) y á la vez que aparentaba creer en el indulto, le suplicó, sin embargo, que en el caso de tener que sufrir la última pena, se prestase á hacer un servicio inmenso á la ciencia.

—Siempre habeis sido un verdadero amante de los progresos científicos—suponen que le dijo—y como sabeis perfectamente nos quedan todavía muchos misterios que resolver, ¿quereis asociaros conmigo para un experimento decisivo? Yo os preguntaré aplicando mi boca á vuestra oreja: «Lapommerais, ¿me oís?» Y vos en cumplimiento de este contrato, bajareis tres veces el párpado del ojo izquierdo. (Vuestro nombre será inmortal)

Y los cronistas añaden que en efecto Velpeau subió al tablado en el momento de la ejecución, cogió la cabeza separada del cuerpo, le habló al oído, y el párpado del ojo izquierdo se movió tres veces, haciéndolo la última de un modo casi imperceptible:

Todo esto se afirmaba aún no hace muchos días en un importante periódico.

Y sin embargo, no hay una palabra de verdad en toda esta historia.

He oido afirmar á persona que puede saberlo, al mismo M. Croze (sacerdote que asistió al reo en sus últimos instantes) que nadie hizo observaciones sobre el condenado á muerte.

Es lamentable que algunos escritores se hagan eco de semejantes noticias sin preocuparse de las ideas erróneas que pueden sembrar en el espíritu de sus lectores.

Hallábame yo en Niza cuando esta anécdota fué referida y comentada, y aquel día oí precisamente á muchos fisiólogos discutir seriamente la cuestión, invocando en pró ó en contra de la persistencia de la sensibilidad los experimentos ya numerosos, aunque contradictorios, hechos en las cabezas de los guillotinos y en los cuerpos de los ahorcados.

Por una coincidencia sumamente curiosa, de las muchas que ocurren en la vida, aquel día, en vez de subir al Observatorio de Niza, como era mi intento, dirigíme por el lado del Var, donde uno de mis parientes,